

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES.

PRECIOS:

Por suscripcion, seis reales el trimestre; pago adelantado.

VENTA PÚBLICA.

Una mano, cuatro reales.
Un número suelto, DOS CUARTOS, EN TODA ESPAÑA.



CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS.

LOS PEDIDOS

se harán al Administrador del PADRE ADAN, Génova 17, SEVILLA.

No se sirve suscripcion ninguna sin recibir el importe.

MIS DESEOS.

Con franqueza, caballeros; no quisiera mas fortuna en este mundo que poder lograr ser, ¿qué dirán ustedes?

- ¿Capitan general?
- ¿Ministro de la Gobernacion?
- ¿Serenó?
- ¿Regente de un reino, sin rey menor ni mayor?
- ¿Limpia-botas?
- Nó, caballeros. Mi ambicion pica mas alto. Es mas espiritual, mas aérea, mas celestial, mas bienaventurada.

Yó apetezco tener una significacion pronunciada, una reputacion de crédulo, de bonachon, de hombre que pasa por todo, como los maridos obligados de ciertas comedias....

En una palabra; quisiera ser progresista puro, ya que nó lograra ser progresista-democrático, que es el grado máximo, el pinaculo de la especie.

Si yó fuese progresista, pasarian por mi carros y carretas, como vulgarmente se dice, y me parecería que nada habia pasado por mí.

Me engañarian los amigos conciliados una, dos, tres veces, ciento, y me quedaria tan cari-parejo como si tal cosa.

Es imposible, he dicho para mí muchas veces, que un progresista pueda morir de un berrenchin.

Un progresista no puede tener entripados, segun con la calma y la beatitud ejemplar conque á ojos vistas se burlan de ellos y los engañan los que de ellos se han servido muchas veces como de escabel para subir á las altas posiciones dejándolos á la luna de Murcia, y tan confirmes y preparándose para otra vez.

Por eso quisiera ser progresista; porque si lo fuese, tendria esa sangre tan pastosa que no revienta en las venas ante desengaños tan continuados.

Yó, que no he creído nunca que una misma persona me pueda engañar dos veces, me pasé al ver como á los progresistas los engañan tantas como á chinos sus amigos los de la union liberal.

En 1856 les jugaron una partida los unionistas, que dejó memoria.

Solo los progresistas la han olvidado.

¿Y no es esta una condicion envidiable?

¿De cuántas enfermedades biliosas no me libraria yó, el Padre Adan si fuese progresista?

Y tan olvidada tienen los santos varones del progreso la jugarreta del 56, que está en puerta otra calcada por el mismo modelo

para antes de que medie el año de 1870.

Y todo á pesar de la desconciliacion. Y no se han de morir por eso. De ninguna manera.

Cuando llegue el caso, que no sé como no ha llegado antes, se contentarán con esclamar:

«Nos bailaron la novia una vez mas. Paro otra ya seremos mas avisados.»

Y con esa mansedumbre verdaderamente evangélica de que están dotados, los espulsarán de la ultima porteria que posean.

Y los que alzen un poco el gallo, que tambien hay algunos entre los progresistas, aunque pocos, que lo alzen, serán desterrados, perseguidos, amordazados y hasta fusilados, porque la union no se anda con paños calientes cuando es dueña absoluta del poder.

Y entonces se llevarán veinte ó treinta años conspirando, retrayéndose de la vida pública, y enviando manifiestos clandestinos al pueblo oír ciéndole el oro y el moro, creyendo de corazon poder cumplir sus promesas cuando lleguen al poder otra vez.

Y como las vicisitudes de los tiempos volverán á traer circunstancias idénticas á las de 1848, los buenos de los progresistas se volverán á aliar con los de la union, volverán á ser engañados, volverán á ser escabel, y volverán á ser arrojados de la misma manera que en otras ocasiones.

Pero no por eso enfermarán, ni se pondrán flacos, ni se morirán; porque su pasta es admirable.

Por eso quisiera yó ser progresista.

Para que ningun desengaño hiciese mella en mi humanidad,

Voy á pensar en hacerme progresista puro.

Empezaré por aprender el himno de Riego.

Y á saber romper conciliaciones sin que se diguste D. Salustiano.

¿QUIEN TALLA?

Los radicales triunfan en toda la linea. Los pobres progresistas son arrastrados por los radicales hasta dejar su denominacion antigua.

El radicalismo impera. Ni quiere reanudar la conciliacion, ni mas que mandar solo.

Y ha tomado tal actitud, que ha escrito en su bandera la conocida frase

Nosotros solos.
somos los buenos;
nosotros solos,
ni mas ni menos.

Todo esto es grave. Gravisimo. Porque el gefe de los radicales es Rivero. Y Rivero tiene soluciones, segun el dijo *in illo tempore*.

Y naturalmente, estas soluciones son monárquicas.

- ¿Quien vive?
- Un monarca radical.
- Que adelante cuatro pasos al frente.

Los radicales no tienen rey:

Es decir, no tienen candidato personal para el trono ingerido en la Constitucion; que lo que es ellos, cada cual se cree un rey con todos sus peregiles.

Y al decir que no tienen candidato, no se crea que lo decimos tan en absoluto como á primera vista parece.

Ahi tienen a Rivero, á Becerra, á Martos, que podian ser proclamados en el caso de no encontrarse principes *de la sangre* á quienes echarles el muerto.

Todos se preguntan: ¿Que haran los radicales, hoy que son dueños del poder?

¿Qué haran los radicales reñidos con los unionistas, que á pesar de los pesares continuan en los mas importantes puestos militares?

Porque la verdad es que ahora no tienen la disculpa de obedecer á los compromisos de la conciliacion, que antes tenía visos de abrumarlos.

A estas preguntas de todos, no hay uno que pueda contestar satisfactoriamente.

Pero el Padre Adan, que tiene el resto en un cuarto, contestará:

Los radicales seguiran viviendo *al dia* como antes vivia la conciliacion.

Presentaran á las Constituyentes proyectos sobre proyectos, cuya discusion se aplazará con este ó aquel motivo.

Se despacharán los cuartos que vaya proporcionando Figuerola, auxiliado por el ministro de la Guerra que pondrá á disposicion de los cobradores los soldados necesarios.

Y así tirarán un par de semanas sin plan, sin orden, sin concierto, hasta que los unionistas esten bien preparados y logren reunir y coordinar los mil setecientos caballos que sirvieron el 54 para volcar la situacion San Luis.

Porque, eso sí; los unionistas no se han de estar con los brazos cruzados.

No es su temperamento ordinario el quietismo cuando no son poder.

Y sinó, verán ustedes como el día en que estén mas descuidados radicales y progresistas en algun almuerzo patriótico, se encuentran mudados de casa sin saber por donde ni como.

Entonces se podrá pagar á duro la entrada en la Tertulia progresista; porque tendrán que oír los santones del partido.

¡Qué jolgorio no tendrán los unionistas al ver con cuantos trasportes de júbilo celebra el radicalismo su llegada á la cumbre del poder sin contar con la huésped!

¡Con cuanto ardor, con cuanto silencio trabajarán hasta conseguir sacarse *la espina!*

Y que se la sacarán, no hay duda, porque ellos no se paran en barras y saben á su casa.

Y hacer bien. La verdad en su lugar.

La union habrá dicho á su rey, porque es el único partido ex-conciliado que tiene rey con forma tangible:

— Señor, aguantese V. M. un poquito mas.

Ahora que tenemos apariencias de estar humillados y fuera de juego, es cuando en realidad somos mas potentes.

En cuanto se les muera Figuerola, que será cuando acabe de gastar los bonos, tendrán que venir á pedirnos de ro illas un ministro de Hacienda; entonces nos imponemos é impondremos á V. M. y todas las rodillas de radicales y progresistas se doblaran ante nosotros.

Mientras, haremos el papel de el tonto; y hasta les ayudaremos en cuantas barbaridades planteen, procurando siempre huir el bulto para dejarlos á ellos solos en descubierto.

Pocos radicales y ningun progresista habrá que crean en la posibilidad de lo dicho.

¡Unos y otros son tan inocentes!

¡Están tan engreidos y tan mareados!

Lo sensible es que entre tanto el pueblo es el que paga los resultados de toda esta indigna farsa que se viene representando á ciencia y paciencia del país, cada día mas aniquilado y mas eshausto de fuerzas para sustentar sobre sus espaldas el baile de sus nuevos señores, que sinó sería divertido presenciar el risible espectáculo que ejecutan alrededor del presupuesto los tres partidos que dicen contribuyeron al triunfo de la revolución de setiembre.

Pero, no hay cuidado, que el pueblo tomará, y no ha de tardar mucho, cartas en el juego y entonces os prometo que la funcion se acabará como el rosario de la Aurora.

PROYECTO DE LEY.

Artículo primo. Vengan al servicio de las armas cuarenta mil españoles para que cubran las bajas del ejército español, que así las Cortes lo mandan.

Segundo artículo. Todas las provincias de la España, exceptuando tan solo las provincias Vascongadas, llenaran su contingente segun la ley sancionada y votada por las Cortes que Constituyentes llaman.

Tercio artículo. El reparto

es mi voluntad que se haga por el ministro que ocupa lo que ya ocupó Sagasta, y que de la *Discusion* en otro tiempo era el alma, el alma de aquel diario que las quintas detestaba.

Madrid veintiocho de Marzo, era revolucionaria. Año segundo de la gloriosísima de marras.— El ministro Nicolas, que Dios conserve en su gracia.

Este proyecto, españoles, que á infelices madres mata, y que al campo y á la industria, solo con una plumada le quita ochenta mil brazos, y martiriza á la patria, es obra de aquel Rivero, de aquel Rivero entusiasta por la abolicion de quintas que es el grito de la patria.

NUEVA QUINTA.

Yó, no hago mas que dar vueltas al proyecto de remplazo del ejército leído en el Congreso por el antiguo enemigo de las quintas, D. Nicolás M. Rivero.

Porque no comprendo para que necesita el gobierno un aumento de quince mil hombres para el ejército permanente.

Yó, ajusto la cuenta de este modo:

Los moderados no necesitaban ese contingente tan crecido, aun temiendo la conspiracion de progresistas, demócratas y unionistas coaligados.

El gobierno actual no puede temer ninguna invasion extranjera.

Que pregunten á Sagasta si es temible la oposicion de republicanos, isabelinos y carlistas, y contestara, con su habitual intemperancia, que todos juntos nó componen mas que *cuatro gatos despreciables*.

¿A qué viene, pues, ese aumento del ejército?

Pudiera suceder que se necesitase el aumento para reforzar el ejército de Cuba.

Pero, ¡quía! si la insurreccion está *terminada*.

Tambien podrá ser que se quiera proteger la industria de suministros y pertrechos militares.

Tampoco. Si los que se dedican á estos negocios, no ven un cuarto hace mil años.

¿Se querrá emprender la conquista de Gibraltar con esos quince mil hombres?

Imposible; pues el ministro de Estado, ó debe sebertor que el peñon de Gibraltar es mucho mayor que la piedra que le tiraron el otro día al general Prim.

¿Para qué diablos quiere el gobierno esos quince mil hombres más?

No lo entiendo.

Por que para asegurar el órden nó será. pues el desorden y la anarquía es la situa-

cion normal de este gobierno. Es su elemento.

Para que sea mas *vistosa* y mas *impotente* la revista militar, tantas veces fracasada, tampoco puede ser, pues parece que se ha renunciado á imponernos un rey por un medio tan falto de sentido común.

Para poner sitio y bombardear el palacio de las Constituyentes como en 1856, tampoco; que ni con un candil se encontraria una mayoría tan dócil y complaciente.

Caballeros, ¿me hacen ustedes el favor de decirme para qué necesita el gobierno radical y liberalísimo esos quince mil hombres de aumento?

¡Oh! ¡que idea!

Ya sé lo que se propone el gobierno.

Se propone el fin mas humanitario del mundo.

¡Qué nó haya yó caído antes!

El gobierno se propone:

1.º Inutilizar á Rivero por completo, presentándosele al pueblo como el mas grande modelo de inconsecuencia política.

2.º Como quiera que los proyectos de Figuerola hacen que la miseria y el hambre se extiendan cada vez mas por todos los ambitos de la península, proporcionar paulatinamente á la juventud el medio de adquirir su subsistencia con el rancho de los cuarteles.

3.º Dar ocupacion al semillero de generales, mariscales de campo y brigadieres que poseemos, que vejetan aburridos sin saber que hacer y sirviendo de pasto á las esperanzas de todo conspirador que teniendo soldados le falta gefes.

Y 4.º Para convencer al pueblo español de que aqui no hay mas soberanía nacional, ni mas opinion pública que los caprichos de los gobernantes; puesto que hasta de detras de la última tápia del mas humilde lugaron ha salido una manifestacion pública, pacífica y enérgica contra las quintas, oponiéndose á la exaccion de veinticinco mil hombres, y el gobierno decreta ó proyecta CUARENTA MIL.

Muchos critican el que algunas familias que tienen medios para vivir en el extranjero, se hayan despatriado voluntariamente desde que se armó la *gorda* de Setiembre.

Yó, el *Padre Adan*, aseguro que hacen divinamente. No seré yó, por cierto, el que les aconseje que se vengán con nosotros á gozar de las *dulzuras* de la patria.

Porque yó me estoy viendo de venir una de garrotazos. una cosa tan horrible cual no la registre la historia de aquellos países en que mas terribles convulsiones se hayan sentido por las demasías de sus gobiernos.

Sí, porque aqui se está jugando con el fuego, y el fuego concluye por incendiar cuanto le rodea.

LOS IMPORTUNOS.



MONARQUIA.—¿Puedo yó entrar ahora que está rota la conciliacion?
 D. NICOLÁS;—Zeñora, aun no ez ocasion; ahora estamos preparando serdaos
 que nos vá a costar un ojo sacarlos,
 MONARQUIA:—¿Para mí?
 D. NICOLÁS;—Veremos a quien aprovechan.

FLORES DEL PARAISO. (CON ESPINAS).

En Madrid, en la córte, en el lugar privilegiado en donde se consume todo el sudor de las provincias, en la residencia de los poderes y altos magistrados de la justicia, donde existe un polizonte para cada ciudadano, por si conspira en sentido republicano, carlista ó isabelino, ha sido muerta, acribillada á puñaladas en su propio lecho, una dama de la alta aristocracia, un título de Castilla.

Despues, el asesino. ó los asesinos, robaron valores de gran cuantía violentando los armarios que los guardaban.

Convengo en que este suceso, como otros de igual índole, no pueda evitarlos el celo de las autoridades y encargados de la seguridad individual, pero entra por mucho la impunidad en que se dejan delitos cometidos por personas que por su posicion especial debieran ser castigadas mas ejemplarmente.

Los crímenes irán en aumento, pero de una manera escandalosa, sinó se pone en práctica inmediateamente el lema de la bandera republicana:

Igualdad para todos.

No sabemos si al fin, y despues de los muertos y heridos que han ocurrido en Macedonia, se habrán cobrado las contribuciones.

Tambien ignoramos si el gobierno seguirá en el pensamiento de cobrar los impuestos apoyando á los recaudadores por medio de la fuerza armada.

Se cuenta que al comenar el interrogatorio al procesado Pedro Bonaparte, le preguntó el presidente del jurado:

—¿Qué profesion teneis?

—Ninguna, contestó el.

La de príncipe, podia haber contestado.

La sala de Justicia estaba llena de un público inteligente y trabajador que asistia á la vista de un proceso intentado contra un asesino de un hijo del pueblo.

El asesino tenia la profesion de príncipe.
 ¡Que leccion para un pueblo!

Dice la *Pólitica*, diario unionista, que lo que se conseguirá con el barullo introducido en la situacion de los partidos dueños del poder, es hacer *suponer* al pueblo que aquí no hay otra cosa que *pólitica personal*.

¿Esta, seria una suposicion?

Me gusta la salida.

¿Pues hay aquí otra cosa que política personal, guerra de empleos, ambiciones desmedidas y medro particular?

El pueblo no puede hacer suposiciones gratuitas. El pueblo hay mucho tiempo que sabe á qué atenerse sobre el móvil que guia á cier-

tos sócios de la patriotería gloriosa.

Los canónigos, beneficiados, curas y demás eclesiásticos de Osma han elevado una esposicion manifestando que no jurarán la Constitucion, así los frian en aceite hirviendo.

Dentro de pocos dias espero la noticia de que han sido presos por desataco.

O de que los ha tomado por su cuenta la partida de la Porra.

El príncipe Pedro Bonaparte ha sido absuelto.

No ha tenido chica suerte el pobrecillo. Ha habido muchas personas sensibles que sentian nó fueran á echar á presidio, cuando menos, al príncipe infeliz que tuvo la *desgracia* de asesinar á un hombre.

Las gentes vulgares, entre las que se cuenta á las sensibles, abrigan todavia la creencia de que las leyes pueden alcanzar tanto al pária como al rey.

Pues, nó, señor; las leyes se hacen *para los pequeños que quedan presos en sus redes, nó para los grandes que las rompen.*

Ahora, despues de la absolucion de este desdichado, cuanto escelso príncipe, pega un buen discurso, sermon, artículo, ú otra cosa

parecida en la que se pretenda inculcar al pueblo moralidad y respeto á las leyes.

Para desmoralizar á un pueblo, y hacerle perder hasta la última noción de justicia, basta con un ejemplar como el llevado á cabo con el príncipe Pedro Bonaparte.

¡¡Cuantos de los jueces que han votado la absolución del príncipe, habrán condenado á muchos años de presidio á verdaderos desgraciados que cometieran un crimen sin homicidio impulsados tal vez por la necesidad!!

De todo corazón se alegra el *Padre Adan* de esta absolución.

Ella enseña al pueblo, mas que si leyera mil tomos en folio; y le hace abrir cada ojo del tamaño de una cántara.

Parece que ya hay escuelas públicas donde los muchachos se saben de memoria, como papagallos. el título 1.º de la Constitución democrática que actualmente rige, vamos al decir.

Ahora, lo que debe enseñárseles, de modo que no se les olvide, es el número de veces que ha sido infringida por los mismos que la establecieron.

Aunque es número difícil de retener en memorias tan tiernas.

En San Feliú de Guixols, (Gerona) hubo el otro día una pequeña agitación, cosa corta, por haber sido arrancados los llamamientos de la municipalidad para el sorteo de soldados.

¿Les parece á ustedes que está esto ni medio regular?

Puede que en ese pueblo que no quiere quintas, se pida la república.

Nada tendrá de particular.

Sr. Rivero, Excmo Sr. ministro de la Gobernación: aunque se halla V. E. convertido de furioso demócrata-republicano en monárquico de última fila, no por eso cree el *Padre Adan* que haya V. E. renunciado al amor de la justicia, al respeto que debe el inferior al superior y sobre todo á los derechos creados y legalmente reconocidos.

¿Sabe V. E. á que viene esta *música*, como la llamarán los que le echen incienso en su actual elevada posición?

Allá vá.

Pues, hay un pueblecito en la provincia de Jaen, donde habia unos profesores de instrucción primaria cuyos cargos obtuvieron por oposición, y fueron destituidos por su ayuntamiento compuesto en su mayor parte de reaccionarios.

La autoridad superior de la provincia ha ordenado al ayuntamiento restituya á los destituidos los cargos que ejercían legalmente: ¿y sabe V. E. como responde el ayuntamiento? No obedeciendo los mandatos superiores y diciendo que los republicanos no deben ejercer cargo alguno.

¿Y sabe V. E. porque es la enemiga?

Por ser republicanos los profesores y no haber querido votar por las gentes del ayuntamiento porque las conocían...

El pueblo se llama Baños de la Encina; y el gobernador desobedecido el de Jaen.

Y no digo mas á V. E.

—No les he dicho á ustedes nada de que el Sr. Sagasta trabaja en la devolución de Gibraltar á España.

—¿Qué me cuenta Vd.?

—Lo que V. oye.

—Pues, amigo, ahora sí que le digo á usted que pierdo la esperanza de ver Gibraltar reincorporado á España.

Pero, ¿quien ha hecho de Estado ministro al Sr. Sagasta?

¿Qué cosas ha producido la aurora aquella de marras!

Los moderados, á quienes se ha dado siempre el apodo de reaccionarios, no pedían mas que 25.000 hombres para el reemplazo del ejército.

Los revolucionarios de setiembre que ofrecieron abolir las quintas, piden 40.000.

Y para este aumento, hacen presentar y leer el proyecto á las Cortes nada menos que al antiguo director de la *Discusión*, Sr. Rivero, autor del programa que aun ostenta en su cabeza dicho periódico, en el cual se lee abolición de quintas.

Es una crueldad haber hecho pasar por esta humillación á un hombre como D. Nicolás.

¿Qué, ¿estaban ustedes disgustados porque el gobierno pidió en la última quinta 25,000 hombres?

Pues ahí tienen ya una de 40,000.

La cosa no lleva malicia.

Bien mirado, las nuevas atenciones del ejército para auxiliar el cobro de los impuestos, hacen necesarios este aumento de quintos.

Es de esperar del patriotismo de las Cortes que apoyen la pretención del gobierno.

Vaya si lo apoyarán.

Se asegura que el gobierno está decidido á no pagar á los eclesiásticos que se resistan á jurar la Constitución.

En cuanto á los que la juren, sera otra cosa. A estos se les pagará con la misma puntualidad que hasta aquí.

El Banco de España anticipó al gobierno dias pasados algunas cantidades, á cuenta de barras de oro y plata que se esperan del empréstito de mil millones.

No; nó abran ustedes la boca, señores maestros de escuelas, que de este dinero no se les dará á ustedes nada.

Como que todo es poco para consolidar la libertad. Ya ustedes me entienden: la libertad y las conquistas gloriosas de setiembre.

Y á propósito.

Se dice que un maestro de escuela de no sé que pueblo, se ha comido un muchacho con ropa y todo.

Ya me estaba yo temiendo que el abandono en que el gobierno tiene á tan respetable clase, habia de producir actos de esta naturaleza.

Al Sr. regente del reino le están preparando una casa particular para irse á vivir á ella.

¿Cuándo es la mudada?

¿Cuándo reciba los atributos?

¿Y que hay del Sr. Becerra?

Vamos, cuénteme Vd. algo.

¿Se suprime el ministerio de ultramar, ó no se suprime?

El día 28 del pasado llegó á París Ledru-Rollin, acompañado de su señora.

Estará tan contento Napoleon III.

Es tan querido este matrimonio de S. M. imperial.

Ledru Rollin llegó el día 28.

El día 29 prendió la policia 30 personas acusadas de haber formado parte de una conspiración contra el emperador.

Siempre se le aparece la Madre de Dios á los pastores.

Qué á la mano tienen en Francia las conspiraciones cuando estas le viene á pedir de boca.

Allí sucede como en España.

Siempre hay una conspiración federal, carlista ó isabelina cuando hace falta para asustar á los que creen que los borricos vuelan.

Corre por ahí la noticia de que el insigne Figuerola estudia el modo de imponer una contribución á los redactores de los periódicos.

Lo que es preciso que vaya estudiando el sabiondo ministro es, el modo de encontrar quien se atreva á cobrárnosla.

¡Valiente ministro....!

Se ha mandado que los individuos de la clase de tropa que se hallen con licencia semestral, se incorporen al instante á sus regimientos.

¿Estaremos seguros?

Conque se envían gruesas sumas al Banco de Londres por personajes españoles, ¿eeh?

Parece que el que las envía mas gruesas entre todos, es un personaje muy..... personaje.

¡Y hacen bien, que demonio!

Quien sabe mañana lo que puede suceder. Bueno es ir bien forrado á cualquier punto donde conduzca un mal temporal.

Se han recibido noticias de la Habana que dan cuenta de varios encuentros con los insurrectos.

Pues, qué, ¿todavía hay encuentros?

¿Pues no estaban ya aniquilados los insurrectos?

¿Serán los insurrectos de Cuba, la flor de la maravilla,

Cátala muerta,
cátala viva?

Pero, en fin, aunque haya en todo su poco de filfa ministerial, me consuela el que los insurrectos hayan sido vencidos en todos los encuentros.

Esto viene sucediendo hace dos años.

Siempre triunfamos nosotros.

PARTES TELEGRÁFICOS.

(Servicio especial del PADRE ADAN).

Madrid 1.º

Han ingresado en la Tertulia un puñado de radicales.

Se espera que con este motivo habrá un almuerzo, comida de campo, ó cosa por el estilo.

Hay un entusiasmo indescriptible por..... la comida.

Madrid 2.º

Cayó Becerra.

Qué lastima de constitución se pierden lo puerto-riqueños.

Ha habido una sesión de doscientos mil demonios.

SEVILLA 1870.-IMP. CÍRCULO LIBERAL.

O'donnell 34.